

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Hasil penelitian yang telah dilakukan penulis dengan judul “Sistem Administrasi Berbasis Digital Pada Program Tahfidzul Qurân di Pesantren Kampus Bin Baz Yogyakarta”. Berdasarkan data yang diperoleh melalui observasi, wawancara dan dokumentasi maka dapat diambil kesimpulan bahwa:

##### **1. Pelaksanaan Administrasi Pesantren Kampus Bin Baz Yogyakarta secara konvensional.**

Pelaksanaan Administrasi Pesantren Kampus Bin Baz Yogyakarta secara konvensional terlihat mengutamakan aspek keberlanjutan tradisi pesantren. Dalam pengelolaan administratifnya, pesantren ini masih mengandalkan metode manual dan konvensional, seperti penggunaan buku catatan dan lembar kerja fisik. Pendekatan ini menunjukkan komitmen kuat terhadap nilai-nilai keislaman yang diwariskan secara turun temurun. Meskipun mungkin kurang efisien dalam hal pengelolaan data dan waktu, pendekatan konvensional ini mungkin dianggap sebagai bagian integral dari identitas pesantren yang menekankan nilai-nilai kebersamaan dan keterlibatan langsung dalam proses administrasi.

Selain itu, pelaksanaan administrasi secara konvensional di Pesantren Kampus Bin Baz Yogyakarta mencerminkan kedalaman nilai-nilai lokal dan budaya dalam konteks pendidikan Islam. Metode ini tidak hanya mempertahankan warisan budaya pesantren, tetapi juga memperkuat rasa kebersamaan dan tanggung jawab sosial di antara anggota pesantren.

Meskipun demikian, adopsi teknologi moderen dalam administrasi juga bisa menjadi nilai tambah bagi pesantren ini, membantu meningkatkan efisiensi dan akurasi data tanpa mengurangi nilai-nilai tradisional yang dianut. Dengan demikian, ada potensi untuk integrasi antara tradisi konvensional dengan teknologi modern demi meningkatkan kualitas pengelolaan administrasi pesantren secara keseluruhan.

## **2. Digitalisasi Sistem Administrasi Program Tahfidzul Qur'an di Pesantren Kampus Bin Baz Yogyakarta.**

Digitalisasi Sistem Administrasi Program Tahfidzul Qur'an di Pesantren Kampus Bin Baz Yogyakarta menandai langkah maju dalam modernisasi pendekatan administratif pesantren. Dengan menerapkan teknologi, pesantren ini mampu mengoptimalkan efisiensi pengelolaan data dan waktu, serta meningkatkan akurasi informasi terkait program tahfidzul Qur'an. Penggunaan aplikasi dan perangkat lunak khusus memungkinkan para pengurus pesantren untuk dengan mudah melacak perkembangan siswa dalam menghafal Al-Qur'an, memantau jadwal belajar, dan mengelola informasi lainnya secara lebih terstruktur.

Selain meningkatkan efisiensi administrasi, digitalisasi sistem juga membuka peluang untuk inovasi dalam pendekatan pendidikan. Dengan data yang lebih terukur dan tersedia secara real-time, pengelola pesantren dapat melakukan analisis mendalam terhadap progres siswa dan mengidentifikasi area-area yang memerlukan perhatian khusus. Selain itu, digitalisasi ini juga dapat mempermudah komunikasi antara pengurus, guru, siswa, dan orang tua, memungkinkan kolaborasi yang lebih baik dalam mendukung perkembangan tahfidzul Qur'an siswa. Dengan demikian, digitalisasi sistem administrasi

program tahfidzul Qur'an di Pesantren Kampus Bin Baz Yogyakarta tidak hanya meningkatkan efisiensi operasional, tetapi juga memperkuat kualitas pendidikan dan interaksi komunitas pesantren secara keseluruhan.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil dari penelitian yang telah dilakukan di Pesantren Kampus Bin Baz Yogyakarta, maka izinkan penulis memberikan beberapa saran dan masukan yang berguna bagi sekolah yang menjadi objek penelitian. Beberapa saran yang dapat penulis sampaikan:

### **1. Bagi Administrator**

Saran untuk administrator menjaga keberlanjutan sistem administrasi berbasis digital di Pesantren Kampus Bin Baz Yogyakarta, beberapa saran dapat dipertimbangkan. Pertama, kontinuitas pelatihan dan pendidikan bagi staf dan pengurus pesantren tentang penggunaan teknologi perlu diperhatikan secara berkelanjutan. Dengan pemahaman yang lebih mendalam tentang sistem digital, mereka akan mampu memaksimalkan potensi teknologi untuk keperluan administrasi pesantren. Kedua, perlu adanya investasi dalam pemeliharaan dan pembaruan sistem, baik dari segi perangkat lunak maupun perangkat keras, untuk memastikan kinerja yang optimal dan keamanan data yang terjamin. Terakhir, kolaborasi dengan pihak terkait, seperti lembaga pendidikan atau perusahaan teknologi, dapat membantu dalam pembaruan dan penyesuaian sistem sesuai kebutuhan pesantren serta memperluas jaringan pengetahuan dan sumber daya teknologi yang tersedia. Dengan implementasi saran-saran ini, Pesantren Kampus Bin Baz Yogyakarta dapat memastikan keberlanjutan dan efektivitas sistem administrasi berbasis digital

dalam mendukung operasional dan pengembangan pesantren secara keseluruhan.

## **2. Bagi Pesantren**

Bagi pengelola Pesantren Kampus Bin Baz Yogyakarta, penting untuk memperhatikan saran-saran terkait peningkatan dan perawatan sistem administrasi berbasis digital demi memastikan kelancaran operasional pesantren. Pertama, perlu diprioritaskan peningkatan kapasitas SDM melalui pelatihan yang terjadwal secara rutin mengenai penggunaan sistem digital. Hal ini akan membantu staf dan pengurus pesantren memahami dengan baik fitur-fitur sistem dan mengoptimalkan penggunaannya dalam menjalankan tugas administratif.

Selanjutnya, diperlukan perencanaan yang matang terkait pemeliharaan dan pembaruan sistem secara berkala guna memastikan kinerja optimal dan keamanan data yang terjaga. Pengadaan perangkat keras dan perangkat lunak terbaru juga perlu dipertimbangkan sesuai dengan kebutuhan pesantren. Selain itu, menjalin kerjasama dengan pihak ahli teknologi atau perusahaan yang menyediakan layanan pemeliharaan sistem dapat menjadi solusi efektif untuk memastikan sistem administrasi berbasis digital berjalan lancar dan terkini. Dengan mengimplementasikan saran-saran tersebut, Pesantren Kampus Bin Baz Yogyakarta dapat memastikan sistem administrasi berbasis digital menjadi alat yang efektif dalam mendukung pengelolaan pesantren secara efisien dan berkualitas

### **C. Penutup**

Puja dan puji terucap dari lubuk hati penulis, menyampaikan rasa syukur yang mendalam kepada Allah Subhanahu Wa ta'ala atas segala kenikmatan, kekuatan, serta petunjuk-Nya yang melimpah dalam proses penyelesaian skripsi ini. Penulis merasakan nikmat-Nya yang tiada terhingga, memandu langkah-langkah penulis melalui setiap tahapan yang dilalui dengan penuh keikhlasan dan ketulusan.

Dalam kesadarannya, penulis mengakui bahwa karya ini jauh dari kesempurnaan mutlak. Oleh karena itu, penulis dengan tulus mengundang kritik dan saran dari berbagai pihak sebagai bahan evaluasi dan perbaikan di masa mendatang. Kritik dan masukan yang diberikan akan menjadi bekal berharga bagi penulis untuk terus berkembang dan menyempurnakan kualitas karya-karya yang akan datang.

Harapannya, skripsi ini tidak hanya menjadi sebuah tugas akademis semata, melainkan juga dapat memberikan manfaat yang nyata bagi penulis sendiri serta para pembaca secara luas. Dengan demikian, penulis berharap bahwa gagasan dan temuan yang terkandung di dalamnya dapat memberikan kontribusi positif bagi perkembangan ilmu pengetahuan dan kehidupan masyarakat pada umumnya.

Dalam menutup babak penulisan ini, penulis kembali mengucapkan rasa terima kasih kepada semua pihak yang telah memberikan dukungan, bimbingan, dan motivasi selama proses penelitian ini berlangsung. Semoga kerja keras dan dedikasi yang telah dilakukan dapat membuahkan hasil yang

memuaskan dan menjadi langkah awal menuju perjalanan ilmiah yang lebih besar.

Dengan penuh keyakinan dan harapan, penulis meletakkan skripsi ini sebagai sebuah tonggak penting dalam perjalanan akademisnya, serta sebagai wujud nyata dari upaya keras untuk terus belajar, berkembang, dan berkontribusi bagi kemajuan ilmu pengetahuan dan kehidupan umat manusia. Semoga segala upaya yang telah dilakukan diberkahi oleh-Nya dan menjadi amal yang bermanfaat dalam mencari ridha-Nya yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang.

Penulis sadar bahwa penulisan skripsi ini jauh dari kata sempurna, oleh karenanya peneliti sangat mengharapkan kritik dan masukan dari berbagai pihak demi perbaikan yang akan datang untuk mendekati kesempurnaan. Semoga skripsi ini bisa bermanfaat bagi diri penulis sendiri dan kepada para pembacanya secara umum.